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Mitschrift der Fraktion Bündnis Müllrose  

aus der Sitzung der SVV  

 
Diese Mitschrift ist nach bestem Wissen und Gewissen erstellt und spiegelt die 
Wahrnehmung des Verfassers wider. Es handelt sich nicht um ein offizielles 
Protokoll. 

 

Thema: Öffentliche/ nichtöffentliche Sitzung der SVV Müllrose  

Datum/Uhrzeit: 23. 06. 2020 von 18:00 – 20:38 Uhr   

Teilnehmer: 
Th. Kühl, U. Zimmer, G. Gast, M. Dietrich, P. Fechner, H. Merk, M. Becker, A. 
Zimmer, R. Hölzke, A. Dahms, I. Friebel, A. Peter, K. Labenz, O. Ermling 
Verwaltung: Herr Grunow, Frau Abraham, Frau Groß, Frau Banse - Hörnigk  

Entschuldigt: S. Härtel, S. Schneider, B. Dahlick 

Leitung:  Bürgermeister Thomas Kühl 

Verfasser: Andreas Dahms 

Gäste: 
Im öffentlichen Teil ca. 6 Müllroserinnen und Müllroser und ein 
Pressevertreter 

Verteiler 
Mitglieder Bündnis Müllrose und interessierte Müllroserinnen und 
Müllroser Bürger 

 

Vor der Sitzung erfolgte innerhalb unserer Fraktion eine letzte Abstimmung zu offenen 
Fragen. Die Fraktionsmitglieder berichteten zu von ihnen eingeholten Informationen, 
legten nochmals die geplanten Redebeiträge fest und verständigten sich auf ein 
einheitliches Abstimmungsverhalten. 
In der Sitzungspause unterschreibt Herr I. Friebel die Vereinbarung bezüglich des 
Sitzes im Amtsausschusses, je ein unterschriebenes Exemplar davon liegt jetzt bei 
Herrn I. Friebel, Herrn Hölzke und Herrn Dahms. 
 
Tagesordnung:  
 

Nr. Inhalt Bemerkungen 
  

Öffentlicher Teil: 
 

 

 
1. 

 
Eröffnung und Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen 
Ladung sowie der Beschlussfähigkeit  
 

- Der Bürgermeister eröffnet pünktlich die Sitzung. 
- Die Ladung erfolgte fristgerecht.  
- Die SVV ist beschlussfähig. 

 

 

 
2. Anträge und Genehmigung der Tagesordnung 

Es gab keine Tischvorlagen. 
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Nr. Inhalt Bemerkungen 

Beschluss: Der Tagesordnung wurde einstimmig zugestimmt.  

 
3.  Bestätigung der Niederschrift vom 28.04.2020, öffentlicher Teil  

 Es gab keine weiteren Änderungsvorschläge. 
 
Beschluss: Einstimmige Zustimmung 
 

 

 
4.  Bericht des Amtsdirektors 

a) zur Abarbeitung von Beschlüssen 

alle Beschlüsse der letzten Sitzung sind veröffentlicht und in 
Bearbeitung;  
Zielsetzung für Übergabe der KITA im August, derzeit laufen 
Einzelabnahmen;  
die Amtsverwaltung ist wieder regulär geöffnet;  
Sportstätten sind geöffnet, wenn Antragsteller ein Schlüssiges 
Hygienekonzept vorlegen; 
Liste der Sportlehrer Teil 1 ist schon beschafft, Teil 2 nach 
Haushaltsbeschluss;  
Mittwoch (24.06.) mit Mitgliedern des Amtsausschusses Übergabe der 
Ernennungsurkunde des neuen Amtsdirektors 

 

 

 
5.  Fragestunde der Einwohner 

P. Palwitz fragt nochmal nach dem Stand der Beschaffung der Liste der 
Sportlehrer – bis jetzt nichts da, Herr Grunow widerspricht Herrn Palwitz 
und gibt an, teilweise schon beschafft, teilweise mit Beschluss des 
Haushaltes. 
H. Schwaeger verweist auf den § 13e der Geschäftsordnung der Stadt 
Müllrose, bei allen vier Anträgen seiner Fraktion wurde bei der 
Weitergabe der Wortlaut geändert bzw. die einreichende Fraktion nicht 
benannt – Herr Kühl verspricht eine schriftliche Antwort. 
Herr Hämerling, Anwohner vom Kietz 50, hat in mehreren Gesprächen 
mit dem Betreiber und der Verwaltung angeregt, eine „Marina – 
Ordnung“ für einen stressfreien Umgang der Anwohner, der Betreiber 
und der Gäste zu verfassen, bis heute keine Reaktion von irgendeiner 
Seite. Daher heute seine Aufforderung dies ins Protokoll zu nehmen und 
dies zu bearbeiten, da in den letzten 20 Jahren eine deutliche Zunahme 
des Besucher- und Anliegerverkehrs stattgefunden hat.  
Auf Nachfrage von Frau Paul antwortet Frau Banse – Hörnigk, 
bestehende Probleme beim Parken werden nach einer Begehung mit 
dem Beschluss Parkverbotsschilder aufzustellen abgearbeitet. 
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Nr. Inhalt Bemerkungen 
 
6.  

 

Beratung und Beschluss über den geprüften Jahresabschluss 2013 

der Stadt Müllrose,                                                               

Beschlussvorlage 23/2020/043     

   

Kein Diskussionsbedarf, 

Beschluss: mehrheitlich bei einer Enthaltung (A. Dahms) 

 
7. Beratung und Beschluss über die Entlastung des 

Hauptverwaltungsbeamten für das Haushaltsjahr 2013 der Stadt 

Müllrose,                                                                                 

Beschlussvorlage 23/2020/044 

Kein Diskussionsbedarf, 

Beschluss: mehrheitlich bei einer Enthaltung (A. Dahms) 

 

 
8. Beratung und Beschluss zur Haushaltssatzung und Produkthaushalt 

2020 der Stadt Müllrose,                                                 

Beschlussvorlage 23/2020/049 

Frau Groß führt dazu ein, das Land Brandenburg hat einen Rettungsschirm 

für Kommunen beschlossen, wann und wieviel Zuwendung es geben wird 

ist noch nicht klar, Fehlbetrag von 1,4 Mio €…. 

In einer regen Diskussion äußern Vertreter der Minderheitsfraktionen 

mehrfach Bedenken an den Großprojekten der Mehrheitsfraktion, Herr 

Friebel wirft der Mehrheitsfraktion verantwortungsloses Handeln vor, da der 

Bedarf der Stadt klar an den Projekten Kalthalle und Forstsaal vorbeigeht. 

Herr Kühl äußert dazu Verwunderung und gibt an, auch in den letzten 

Jahren seien schon Haushaltspläne mit Defiziten durchgewunken worden. 

Zitat von Herrn Zimmer: „…ohne Fördermittel können wir uns keine 

Kalthalle und keinen Forstsaal leisten …“, aber auch, es muss jetzt 

weitergehen, die Gemeinden müssen jetzt endlich Aufträge auslösen, dass 

es wieder aufwärts geht… 

Herr Hölzke beantragt für diesen TOP gemäß der Geschäftsordnung der 

Stadt Müllrose die namentliche Abstimmung für diesen TOP. 

 

Herr Kühl und Herr Friebel bringen Anträge ein. Herr Friebel möchte die 

Kalthalle aus dem Haushaltsentwurf streichen lassen,  

Beschluss dazu: 6x Ja, 8x Nein.  

Herr Kühl beantragt, in den Haushaltsentwurf aufzunehmen,  

die Kalthalle wird nur mit Fördermitteln gebaut, 
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Nr. Inhalt Bemerkungen 
 

Beschluss: 8x Ja, 6x Nein. 

 

Beschluss: in namentlicher Abstimmung wird der Haushaltsentwurf mit   

                  den Stimmen der Mehrheitsfraktion bei 6x Nein bestätigt. 

 
 
Mit Nein haben Herr 
Hölzke, Herr Dahms, 
Herr Ermling, Herr 
Friebel, Frau Peter und 
Frau Labenz gestimmt. 

 
9. 
 

Beratung und Beschluss über die KITA – Gebühren für den Monat 

03/2020,                                                                              

Beschlussvorlage 23/2020/024 

Aus dem Kita – Ausschuss stellt Herr Dietrich die Frage, ob die anteilige 

Beitragszahlung noch nach Anwesenheitstagen differenzierbar sei, dies 

wird vom Amtsdirektor mit zu hohem Aufwand abgelehnt.  

Beschluss: einstimmige Zustimmung 

 

 
10. Beratung und Beschluss der Öffnungsvarianten des öffentlichen WC 

im Rathaushof,                                                                 

Beschlussvorlage 23/2020/028 

Herr Kühl führt ein, laut Hauptausschuss wird die Variante Zeitschaltuhr 

befürwortet, in Regelöffnungszeiten ist dann eine gebührenfreie Nutzung 

möglich. 

Beschluss: einstimmige Zustimmung 

 

 
11. Beratung und Beschluss zur Nutzung von stadteigenen Waldflächen 

zu waldpädagogischen Zwecken durch das Jugendwaldheim 

Müllrose,                                                                            

Beschlussvorlage 23/2020/040  

Kein Diskussionsbedarf 

Beschluss: Zustimmung einstimmig 

 

 
12. Beratung und Beschluss zur Einleitung des Aufhebungsverfahrens 

des Vorhaben- und Erschließungsplanes 03/94 Wohngebiet 

Müllrose/Nord,                                                                  

Beschlussvorlage 23/2020/041 

Herr Grunow führt zum TOP ein, der Bauausschuss hat dem positiv mit 

5/0/0 Stimmen zugestimmt, kein weiterer Diskussionsbedarf  
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Nr. Inhalt Bemerkungen 

Beschluss: Zustimmung einstimmig 

 
13. Beratung und Beschluss zur Rücknahme des 

Aufstellungsbeschlusses für den Bebauungsplan 01/13 

„Segelstützpunkt“ und damit zur Einstellung des 

Aufstellungsverfahrens,                                                 

Beschlussvorlage 23/2020/042 

Herr Grunow führt ein, die Nutzung der Fläche und die Aufstellung des 

Containers wird durch den Landkreis geduldet, solange erkennbar ist, dass 

die Stadt Müllrose an einer Lösungsmöglichkeit arbeitet. Alternativ stehen 

nach Aussage der UNB nur die Standorte Freibad, Strandbad und 

Kuhtränke zur Debatte. 

Beschluss: Zustimmung mehrheitlich mit 1x Nein (I. Friebel) und 2 
Enthaltungen (Frau Peter und Frau Labenz) 

 

 

 
14. 
 

Beratung und Beschluss zum Antrag „Zone 3o km/h im Bereich 

Neustadt, Kohlgartenweg und Gartenstraße“,            

Beschlussvorlage 23/2020/045 

Herr Kühl führt ein, Herr Friebel bittet um Hinzuziehung der Feuerwehr bei 

einer Vor Ort – Begehung. Im Zuge der Diskussion kocht wieder das 

Thema Tempo 30 in der Mixdorfer Straße hoch, welches von Frau Banse – 

Hörnigk, nach Rücksprache mit dem Landkreis, als nicht umsetzbar 

beschieden wird. 

Beschluss: Zustimmung zur Vorlage mit den beschlossenen Änderungen 
einstimmig 
 

 

 
15. Beratung und Beschluss zum Abschluss eines 

Kooperationsvertrages mit dem Landkreis Oder – Spree, 

Beschlussvorlage 23/2020/036 

Anfrage dazu von Herrn Dahms, laut BV 100% Förderung, lt. Vertrag in der 

Präambel nur 90%, das würde ein Eigenanteil von ca. 28T€ bedeuten. 

Als Herr Grunow die Vorlage zur Prüfung zurückziehen will, ergreift Herr 

Dietrich das Wort, er verliest den § 8, dort ist beschrieben, dass dieser 

Eigenanteil vom Landkreis übernommen wird. 

Beschluss: einstimmige Zustimmung 
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Nr. Inhalt Bemerkungen 
 
16. 

 

Beratung und Beschluss über die Aufhebung des Sperrvermerks im 

Haushalt 2019,                                                                   

Beschlussvorlage 23/2020/051 

 

Frau Peter bringt die Forderung aus dem Bildungsausschuss vor, die 

Verwaltung möge sich um einen neuen Betreiber kümmern und den 

Vertrag kündigen, da Leistungen nicht vollständig erbracht werden und 

kein schlüssiges Betreiberkonzept vorliegt. 

Frau Groß erwidert, dass der Verein Bumerang e.V. nur die Notlösung war, 

der Mitbewerber hätte bei höherer Leistung deutlich mehr Personalkosten 

gefordert. Über mögliche Kriterien zur Neuausschreibung solle man sich 

einigen, Herr Dietrich will das mit auf die TO des BJSS – Ausschusses 

nehmen. 

Sollte der Vorlage nicht zugestimmt werden, wird seitens des Betreibers 

mit Klage gedroht. 

 

Beschluss: mehrheitliche Zustimmung bei drei Enthaltungen (Frau Peter, 
Herr Friebel, Herr Dahms)  
 

 
17.  Beratung und Beschluss zur befristeten Anpassung der Preisblätter 

der Kommunen vom 01. 07. 2020 bis 31. 12. 2020 der FWA,           

Beschlussvorlage 23/2020/053  

Herr Kühl führt ein, zeitlich begrenzte Senkung der Beiträge wegen der 

Corona – bedingten Absenkung der Mehrwertsteuer 

Beschluss: Zustimmung einstimmig  
 

 

 
18. Anfragen und Mitteilungen 

Herr Friebel: 

Abgestorbene Birke auf dem Spielplatz Schule/Hort – ist dem Bauhof 

bereits bekannt 

Betreiber Freibad – dazu im nichtöffentlichen Teil 

Fischerwerdel Anwohner reinigt den Wanderweg und bittet um Entsorgung 

auf Kosten der Stadt 

Frau Peter: 

Loblied auf unsere Stadtarbeiter 

Kegelhalle – Gespräche mit LSB laufen 

Herr Dahms: 

Übermittlung von Protokollen aus letztem BA und HA noch offen, 4 

Wochen inzwischen vergangen, Entscheidungen für SVV ohne eigene  
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Nr. Inhalt Bemerkungen 
 

Mitschriften schwer nachvollziehbar – Verwaltung ist überlastet…. 

Herr Zimmer: 

Aussehen des Gewerbeparks – Unkraut auf den Gehwegen, alle Anlieger 

zuständig, Bitte um Begehung des Ordnungsamtes 

 

 
19. 
 

Schließung der Sitzung, öffentlicher Teil 

um 19:58 Uhr 
 
Herr O. Ermling meldet sich ab und verlässt den Sitzungssaal. 
 

 

  
Nichtöffentlicher Teil: 
 

 

 
20. 

 
Anträge und Genehmigung der Tagesordnung  
 

 

 
21. 

 
Bestätigung der Niederschrift vom 28. 04. 2020, nichtöffentlicher 
Teil 
 

 
 

 
22. Beratung und Beschluss zur Grundstücksangelegenheit – Kaufantrag 

Flurstück 860, Flur 3, Gemarkung Müllrose,   Beschlussvorlage 

23/2020/025 

 

 
23. Beratung und Beschluss zur Grundstücksangelegenheit – Kaufantrag 

Flurstücke 843 und 841, Flur 5, Gemarkung Müllrose,   

Beschlussvorlage 23/2020/026 

 

 
24. 
 

Beratung und Beschluss zur Grundstücksangelegenheit – Kaufantrag 

für eine Teilfläche Flurstück 889, Flur 5, Gemarkung Müllrose,                                                                             

Beschlussvorlage 23/2020/027 

 

 
25. Beratung und Beschluss zur Grundstücksangelegenheit – Kaufantrag 

Flurstück 827, Flur 5, Gemarkung Müllrose,   Beschlussvorlage 

23/2020/029 

 

 
26. Beratung und Beschluss zur Grundstücksangelegenheit – Kaufantrag 

Flurstück 197, Flur 3, Gemarkung Müllrose,   Beschlussvorlage 

23/2020/030 
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Nr. Inhalt Bemerkungen 
 
27. Beratung und Beschluss zur Grundstücksangelegenheit – Kaufantrag 

Flurstück 7, Flur 22, Gemarkung Müllrose,   Beschlussvorlage 

23/2020/0231 

 

 
28. Beratung und Beschluss zur Grundstücksangelegenheit – Kaufantrag 

Flurstück 681, Flur 2, Gemarkung Müllrose,   Beschlussvorlage 

23/2020/047 

 

 
29. Personalangelegenheiten,                                                   

Beschlussvorlage 23/2020/038 

 

 
30. Personalangelegenheiten,                                                   

Beschlussvorlage 23/2020/039 

 

 
31. Beratung und Beschluss zum Erlass der Betreibungspflicht, der 

Pachtzahlung und der Betriebskosten, Saison 2020 für das Freibad 

Müllrose,                                                                               

Beschlussvorlage 23/2020/048 

 

 
32. 

 
Anfragen und Mitteilungen  
 

 

 
33. 

 
Schließung der nichtöffentlichen Sitzung  
 
um 20:38 Uhr  

 

 
 

 

Andreas Dahms 
Abgeordneter der Fraktion Bündnis Müllrose in der Müllroser Stadtverordnetenversammlung  
 
 


